



## IMPLEMENTARÁN EN TEOTIHUACAN EL OPERATIVO EQUINOCCIO DE PRIMAVERA 2025

- Se aplicará los días viernes 21, sábado 22 y domingo 23 de marzo, en coordinación con instancias federales y estatales
- El sitio abrirá a partir de las 8:00 horas y no se permitirá realizar ningún tipo de actividad sobre los monumentos

Como cada año, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y de la Zona Arqueológica de Teotihuacan (ZAT), pondrá en marcha el Operativo Equinoccio de Primavera 2025, los días viernes 21, sábado 22 y domingo 23 de marzo.

En coordinación con personal de la Guardia Nacional, división Caminos, así como con elementos de la secretaría estatal de Salud, la Subdirección de Urgencias y Protección Civil del Estado de México, el INAH aplicará dicho plan para garantizar la seguridad y salvaguarda de las y los visitantes y trabajadores, así como del patrimonio arqueológico.

Debido a la llegada de la primavera, fenómeno astronómico que tendrá lugar el 20 de marzo de 2025, a las 4:01 horas, tiempo de la Ciudad de México, la ZAT espera el arribo de miles de asistentes, quienes podrán ingresar de 8:00 a 17:00 horas, con último acceso permitido a las 16:30 horas.

Asimismo, se deberán respetar las siguientes restricciones: no se permitirá la entrada con mascotas ni con bultos, maletas, mochilas, anafres, sillas, bocinas, megáfonos, instrumentos musicales, casas de campaña, lonas, mantas, cartulinas, pendones, estandartes, sombrillas de playa y cualquier objeto de grandes dimensiones.

Queda prohibida cualquier actividad comercial ajena a la visita cultural propia del lugar. Tampoco se permitirá la entrada con bebidas alcohólicas, estupefacientes, armas, explosivos, bengalas y objetos o sustancias de carácter ilegal que pongan en riesgo a las personas y los bienes patrimoniales.



**Cultura**  
Secretaría de Cultura



El costo del boleto de acceso a la zona arqueológica es de 100 pesos. La entrada será por las puertas 1, 2, 3, 4 y 5, a partir de las 8:00 y hasta las 16:30 horas. El domingo la entrada es gratuita para el público nacional y extranjeros residentes con documento probatorio.

Están exentos de pago las personas mayores de 60 años, menores de 13 años, jubilados, pensionados, discapacitados, profesores y estudiantes con credencial vigente, así como los pasantes o investigadores que cuenten con el permiso del INAH para realizar estudios afines a los museos, monumentos y zonas arqueológicas.

Cabe señalar que la venta de los boletos de acceso se realizará únicamente en las taquillas de la ZAT y en la página oficial del INAH.

Los museos de la Cultura Teotihuacana y de Murales Teotihuacanos, Beatriz de la Fuente, estarán cerrados.

Por ningún motivo se permitirá realizar actividades sobre los basamentos, por lo que se recomienda a las y los visitantes concentrarse en las plazas de la Luna y del Sol.

Todos los estacionamientos del sitio se mantendrán abiertos hasta que se llenen, en ese momento se cerrarán, y hasta que se desalojen, por lo menos, 50 espacios, se volverán a abrir. El estacionamiento del Museo de Murales Teotihuacanos se destinará para la operación de las unidades de emergencia, por lo que no estará disponible para el público.

Se invita a las personas a traer agua, sombrero y bloqueador, así como a seguir las indicaciones del personal de la ZAT y ayudar a cuidar los vestigios de una de las grandes ciudades de Mesoamérica, inscrita en la Lista de Patrimonio Mundial de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, en 1987.

Ante la alta afluencia de personas en Teotihuacan, se exhorta al público a visitar otros sitios patrimoniales cercanos a la ZAT, como Tetzcotzingo, Los Melones, Tenayuca I y II, en el Estado de México, o Cuicuilco, en la Ciudad de México.